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ACTA RESOLUTIVA
SES16N EXTRAOREINARIA No. 019-2024

29 I)E NOVIEMBRE DEL 2024

En la ciuded de Guaranda a los veinte y nueve dias del mes de noviembre del dos nil veinte y
cuatro,  siendo  las  diez  horas,  se   instala  el   pleno    del   Consejo   Universitano  de  manera
presencial e hibrida en  sesi6n extraordinaria d6cima novena, con  la presencia de los siguientes
miembros:   Dr.   Arturo  Rojas  Sinchez,  Rector;  Dra.   Silvia  Pacheco  Mendoza,   Vicerrectora
Acad6mica;  Ing.  Ramiro  Jaramillo  Villafuerte,  Representante  de  los  Profesores;  Ing.  Manuel
Monar Sol6rzano, Representante de la Facultad de Ciencias de la Educaci6n, Sociales Filos6ficas
y  Humalsticas;  Dr.  Marco  Chfvez  Taco,  Representante  de  la  Facultnd  de  Jurisprudencia,
Ciencias   Sociales  y   Politicas;   lit.   Vladimir  Rivera,   Decano   de   la  Facu]tad  de   Ciencias
Administrativas, Gesti6n Empresarial en Infomatica; Dr. Jose Luis Altuna, Decano de la Facultad
de Ciencias Agropecuanas Reeursos Naturales y del Ambiente; Dr. Francisco Moreno del Pozo,
Msc, Decano de la Facultad de Ciencias de la Educaci6n, Sociales Filos6ficas y Humalsticas;
Dra. Silvana L6pez. Decana Facultnd de Ciencias de la Salud; Dr. Angel Naranjo Estrada. Decano
de   la   Facultad   de   Jurisprudencia,   Ciencias   Sociales   y   Polfticas;   Srta.   Alejandra   Chica,
Representante E studiantil ; Srta. Carolina Moncayo Yinez, Representante E studiantil; Abg. Angel
Sisalema, Procurador; actha en calidad de Secretaria General, Abg. M6nica Le6n Gonzalez.

Invitados: Ing. Alvaro Solis, Director de Talento Huinano.

Ausentes:  Dr.  Carlos RIbadeneira Zapata, Vicerrector de Investigaci6n y Vinculaci6n, reuni6n
de   trabajo;    Ing.    Mario   Escobar   Gortaire,   Representante   de   la   Faculfad   de   Ciencias
Administrativas,  Gesti6n  Empresa!rial  e  Irformdica,  permiso;  Ing.  Vinicio  Montalvo  Silva;
Representante de la Facultad de Ciencias Agropecuarias, Recursos Naturales y del Ambiente,
peririso; Di-. Oswaldo L6pez Bravo, Representante de ]a Facultad de Ciencias de la Salud y del
Ser  Humano,  permiso  medico;   Srta.   Ma.   Gabriela  Obando,   Representante  estudiantil;   Sr.
Geovanny Aguaguifia Moy6n,  Representante de los Empleados y Trabajadores, permiso; Lie.
Gorqui  Vistin,  Director  Extension  Son  Miguel;  Econ.   Ren6  Villacies,  Representante  de  la
Asociaci6n de Profesores.

Por secretaria se constata el quorum. el mismo que se encuentra conformado para dar imcio a la
sesi6ii, y procede a dar lectura a la convocatoria y al oi.den del dia.

I .    Analisis y Aprobaci6n del Acta de la sesi6n extraordinaria 018-2024 de fecha noviembre
15 de 2024.

2.    Analisis y Resoluci6n de la Reforma al Calendario Acadchico PA011, 2024, Septiembre
-Diciembre 2024.

3.    Analisis y Resoluci6n del Calendario Acadchico PAO I, 2025, Enero -Mayo 2025.
4      Analisis y  Resoliicj6n  del  Tnfome Teonico  T,egal  NT-o`  003-UF,B-20245  Refirente  a la

Planificaci6n del Concurso de Mditos y Oposici6n del Puesto: Analista de Transporte I
perteneciente  a la Direcci6n de  Servicios lnstitucionales de la Universided Estatal de
Bolivar.
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5.    Analisis y Resoluci6n  del Informe T6cnico  de Talento Humano Nro.  4l I-DTH-2024,
previo al otorgamien±o de la Licencia con Remuneraei6n a favor del Dr. Bruno Wilfrido
Soria de Mesa, Profesor Titular de la UEB, para que asista a su estancia Doctoral "En
Analisis de Problemas Sociales" en la Universidad Naciofial de Educaci6n a Distancia
UNED de Espafia del 9 al 20 de diciembre de 2024.

Por secretana se procede a dar lectura al primer punto del orden del dia.

PRIMER  PUNTO:  Analisis y Aprobaci6n del  Acta de la sesi6n  extraordinaria 018-2024  de
fecha noviembre 15 de 2024.

DR. ARTURO ROJAS, compafieros la metodologia que realizanos para la aprobaci6n de actas,
si existe sngerencias u obsenracion.es en las mismas se las puede realizar erLi. este memento o a su
vez remitir al correo electr6hico de secretaria general, por lo que esti a consideraci6n las actas
para la aprobaci6n.  Al no existir sugerericias compafierc.s.

MOC16Nporlaaprobaci6ndelActaemitidaporlaDra.SilviaPacheco,secundadaportodoslos
sefiores  Miembros  de  Consejo  presentes  en  la  sesi6n,  a  excepci6n  del  voto  salvado  del  Ing.
Ramiro Jarainllo, el Acta se aprueba por unaniniidad.

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU -019 -2024 -088
CONSEJ0 UNIVERSITARI0

REsuELvn    POR    UNANIMIDAD:    "APROBAR    EL    ACTA    DE    LA    sEsl6N
EXTRAORDINARIA DE CONSHJO UNIVERSITARIO (018), DE NOVIEMBRE 15 DHL
2024„.

Por secretaria se procede a dar lectura al siguiente punto del orden del dia.

SHGUNDO PUNTO:  Analisis y Resoluci6n de la Reforma al Calendario Acad6mico PAO 11,
2024, Saptiembre -Diciembre 2024.

DR. ARTURO ROJAS, por favor Iira. Silvia Pacheco con la explicaci6n correspondiente.

BRA. SILVIA PACHECO, compafieros uflo de los analisis para hacer la reforma en el periodo
acadchco que estamos pasando esjustamente porque mos dimos cuenta que en este pr6xinio afro
mos quedaria de vacaciones a los profesores una semana memos, en ese sentido se hizo ei analisis
paraquecoincidalasvacacionesenagosto,estonosignificaquehayaafectaci6nnipresupuestaria
ni de nmguna otra naturaleza, mds vale es para teminar en buen sentido y acogemos a los dias
que nos corresponde,  sin embargo esto es justaniente una fecha que se modifica al calendario,
ademds la optimizaci6n de recursos de Talento Humano puesto que los compafieros de contrato
teminan  su  contrato  el  27  de  diciembre  y  al  quererlos  tener  mss  tiempo  ocasionaria  un
inconveniente  por  tat  raz6n  es  prefchble  que  se  temine  ahi  y  con  eso  nosotros  tanibi6n
culminar!amos  en  esa  misma  semana  los  profesores  de  nombramiento,
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necesidad institucional para ajustar las fechas de inicio y finalizaci6n del semestre para el afro
2025, en este contexto lo que se esfa actualizande son las vacaciones para que se tomen del 30 de
diciembre al  12 de enero del 2025, esto es lo que se esfa modificando.

DR. ARTUR0 ROJAS, compafieros esto obedece a las directrices emitidas por el Ministerio de
Finanzas que han obligedo a realizar modificaciones, en este tema tanbien mos ha tocado a las
Universidades para la optimizaci6n del recurso econdmico, en funci6n de ello es para no poder
irrunpir  las  actividades,  recordarin  que  en  este  afro  prdeticamente  hemos  terido  tres  ciclos
acadchicos, y I)ara el afro 2025 se preve tener la regularidad ya que como se conoce el recurso
econ6mico que tenemos es prorrogado y tenemos que aprovechar este recurso como lo explic6 la
Dra. Silvia en lo que corresponde a nuestros profesores ocasionales, a consideraci6n.

DR.   FRANCISCO   MORENO,   compafieros   en   Comisi6n   Aced6mica   se   analiz6   muy
pomenorizado  todo  el  contexto  del  calendano  acadinico,  especialmente  la  culminaci6n  del
periodo que esth para el 27 de diciembre, en esta consideraci6n se ha aprobado para que el rec€so
acadchico sea desde el 30 de diciembre de 2024 hasta el  12 de enero del 2025, la fmahidad es
curnplir con los plazos establecidos en lo academico, con ese analisis y al interior de la Comisi6n
Academica se aprob6 y lanzo a moci6n para que en este Cousejo se apmebe este pedido.

DRA.SILVANALOPEZ,tengounapreguntaqueigualhiceenlaComisi6nAced6micaquetan
legal  es  cambiar  faltando  15  dias  la  culminaci6n  del  calendario  acadinco  y tambien  tengo
entendido que el  calendano acadchico fue aprobado previo al ciclo acad6mico y si de pronto
nosotros  cometimos  algivn  eITor  o  alguna  situaci6n  especifica  en  la  siguiente  sesi6n  de  ser
aprobedo debiamos haber h.echo el cambio y en este caso deberiamos dar nulidad a esa resoluci6n
de esa fecha.

DR.  ARTURO  ROJAS,  compafieros  lo  que  estamos  es  finalizando  el  periodo  acad6mico
modificando el receso acadinico, por io mito, no se esta modificando ninguna erupeidn de la
terminaci6n del ciclo acadinico, temiinando con normalidad el ciclo, tomando en consideraci6n
e] presupuesto proiTogado para el 2025 al ser un afro electoral.   Las directrices emanadas por el
Ministerio de Finanzas han permitido reahizar esta refoma al receso acedinico.

MOC16N por la aprobaci6n eniitida por el Dr. Francisco Moreno secunda Dr. Vladimir Rivera.

Por secretaria se procede a tomar la votaci6n correspondiente.

ha. Silvia Pacheco, a fa'v'or;
Dr. Carlos Ribadeneira, ausente;
n. Viadihir Rivera, apoya ia moci6n;
Dr. Francisco Moreno, proponente;
Dra. Silvana L6pez, abstenci6n;
lit. Angel Naranjo, a favor;
Dr. Jos6 Luis Altuna, a favor;
Ing. Mario Escobar. ausente por permiso;
Ing. Vinicio Montalvo, ausente por permiso;
Ing. Manuel Monar, a favor;
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Dr. Marco Chivez, a favor;
Dr. Oswaldo L6pez, permiso medico;
Ing. Raniro Jaramillo, respeto a este tema usted mencionaba algo que supongo van a seguir en el
debate  a ni-v.el de las Uriversidades per lo que se ha hablado  desde Lace mucho tiempo de la
situaci6n  de  que  en  el  afro  deberia haber  basicaniente  los  dos  ciclos  acad6micos  plenanente
establecidos y digo que esto va a seguir en debate porque lamentablemente o favorablemente
depende desde el punto de vista las Universidades cada rna tiene su propia realidad y su propia
planificaci6n, yo me pohia a pensar por ejemplo en el caso de la Universidad Central inclusive de
Faculted a Facultad existe diferencias abismales en el ninero de semanas, entonces yo no se si
estorealmentevayaaaterrizarenquesecumplaaniveldetodaslasuniversidadesdelaEducaci6n
Superior, de todas manera el motivo de la reforma planteada indudablemente tiene rna 16gica, se
lo  ha  expuesto,   sin  embargo  de  eso  recordando  aquella  sesi6n  en  la  que  se  aprob6  esta
planificaci6n del ciclo acad€mico que estanos por terminar en ese analisis qug se ba hecho en el
debate pues yo me habia opuesto en la aprobaci6n de esa planificaci6n, bdsicamente por algunos
desfaces que habia al final del ciclo acadinico que dije que la bnica forma de saber lo que va a
pasar  es  justamente  cuando  termine,  porque  habia  unos  cruces  ahi   en  los  exinenes  de
reeuperaci6n,1asubidadenotasyunaseriedecosas,entoncesenesamedidaylahabermeopuesto
a   ese   calendario   acadinico   por   lo   aprctado   que   estaba   para   cunplir   las   actividades
indudablemente en funci6n de esta reforma no tendria 16gica que este a favor, mds am de las
consideraciones que se ha expuesto, por lo tanto in i voto es en contra.
Srta. Ma. Gabriela Obando, permiso;
Srta. Alejandra Chica, a favor;
Srta. Carolina Moncayo, a favor;
Sr. Geovanny Agunguifia, ansente, permiso;
Dr. Arturo Rojas, a favor, de igual manera una ligera intervenci6n por lo expresado por Ramiro,
recordemos que la Uni.v.ersidad Central empez6 en ei ciclo par fodo ei problema que tuvo y eso
ha retrasado y ha perjudicado a los estudiantes, porque tuvieron casi mds de seis meses de receso
la Universidad Central, eso tambi6n se ha tratado en la Asamblea de Educaci6n Superior, cuando
sedioestaconversaci6nhasidopreocupaci6ndelaUniversidadCentral,porquelospresupuestos
se cierran del 1 de enero al 31 de diciembre y cuando hay irrupci6n como hemos tenjdo nosotros
tarnbich que dejemos la otra parte al siguiente se vuelve un problema per el presupuesto, por eso
es que en armoria y teniendo en cuenta que no estamos iguales y por las mismas consideraciones
que manifiesta Ramiro lo que vamos a tratar en el sistema es que podanos equilibrar, en el caso
de  nuestra Universidad hemos hecho algunos ajustes y con la raz6n que Ramiro da en ese sentido
realmente mos ha permitido tener una mejor fluidez en el sentido del ar~^o econ6m!co por lo que
mos facilita poder cumplir y no dejar comprometidos recursos de este afro para el otro,  en ese
seritido fee el arialisis y con las direetrices emitidos por el Mihisterio de Finanzas de lo que se
hizo, por lo tanto Ramiro su criterio es un aporte y quiza en algiin momento las Universidades
puedan homologarse en tiempo.

Ponderaci6n de la votaci6n 9.83

Por secretaria se procede a dan lectura a la resoluci6n.

RCU -019 -2024 -089
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m'sTITucloNAL DEL 30 DE DlclEMBRE, 2o24 - AL 12 DE ENERO, 2025"

For secretaria se procede a dan lectura al siguiente punto del orden del dia`

TERCER PUNTO:  Analisis y Resoluci6n  del  Calendario  Academico PAO I,  2025,  Enero -
Mayo 2o25 .

DR. ARTUR0 ROJAS, por favor Dra. Silvia Pacheco con la explicaci6n correspondiente.

BRA. SILVIA PACHECO, compafieros el nue`Jo periodo academico esta para iriciar de enero
a mayo 2025, en donde desde las Facultades estan trabajando en la planificaci6n de actividades
lo que corresponde a lo que es dishibutivo, horarlos, estudios a homologaci6n entre otros, en sus
correos se les envio e] calendario acadchico si existe alguna novedad en cada uno de los items se
podria ir resolviendo. Las matriculas ordinanas en iinea en las Facultades del 20 al 24 de enero
de  2025;  Matriculas  ordinarias  en  linea  del  Departanento  de  ldiorms  el  23  y  24  de  enero;
matriculas extraordinanas en linea del 27 al 31 de enero; matriculas espectales en linea del 3 al 5
de febrero. EI Inicio de las actividades academicas del 27 de enero al 23 de mayo de 2025, en el
caso de que alumnos desean retirar rna asignatura, curso o su equivaleute del 27 de enero al 28
de febrero. El calendario acad6mico foe trabajado en coordinaci6n con las Facultades y Comisi6n
Acndchica, si existe alguna observaci6n compafieros, hasta aqui sefior Rector.

DR. ARTUR0 ROJAS, en funci6n de la explicaci6n por la Dra. Silvia, esta planificaci6n se ha
mejoi.ado dando an|)litud de tiempo, la contratacidn de los docentes que tenemos que hacer es un
rubro que tenemos que tenerlo para que no exista desfases como el ciclo anterior.

ING.  RAMIRO  JARAMILLO,  efectivanente  observando  la nueva  propuesta  si  existe  de
alguna manera mayor flexibilizaci6n en lo que tiene que vcr a la situaci6n entre la finalizaci6n
del parcial, las notas, al final quiza todavia hay un pequefio ajuste que podria hacerse, de tots
maneras me mace rna inquietnd Rector y de alguna manera me pongo a pensar en esto, nosotros
al tener 16 o 17 semanas con la otra que se pone a efectos subir notas, de acuerdo a esto si no mal
entiendo entrarianos a un receso vacacional porque termina el 23 de mayo, a parir del 26 de
mayo habria receso aced€mico con las implicaciones que esto existen lo cual significaria que el
nuevo ciclo acadchco vendria el mes de junio no se exactamente la fecha, si de junio hacemos
ouentas hacia la fualizaci6n del cicto estarianos hablando de octubre si no me equivoco.   Mi
preguntapuntualseriavamosatenerahidosmesespracticamentenoviembreydiciembre,cuando
estanos tratando de ajustar el cicto acaddrico dos por afro, emtonces la pregunta puntual es que
si es que es como estoy manifestando entre los meses de octubre, noviembre y diciembre entonces
cual seria el acciormr de los Docentes en cuanto tiene que ver el tema laboral, porque salvo que
el receso entre la culminaci6n y el nuevo ciclo sea niayor, esa es ri inquietud.

DRA.   SILVIA  PACHECO,  justanente   estimado   Raniro  no  habianos   considerado   las
vacaciones porque asi mismo surge la inquietud que hacemos luego verdad y lo que se pretende
hacer es que en el  mes de agosto  se pueda tener las vacaciones en relaci6n d
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colegios  porque  hay  profesores  que  todavia  se  tiene  hijos  pequefios,  entonces  no  habiamos
propuesto  alrora  las  vacaciones  porque  se  estaba  pensando  que  se  puede  hacer  un  periodo
extraordinario  que se puede ir trabajando  con profesores   de nombramiento,  porque  surgi6 la
necesidad de algunas Facultades que necesitaban ajustar alg`unas asignafu-as, por ese motivo se
pens6 en un extraordinano, pero ann no lo hemos decidido porque hay que conversar al intenor
con las Facultades, hay que revisar esa planificaci6n, por eso es que en este momento no decimos
en que face va a ser el periodo de vacaciones,  si es asi las clases estamos terminando tenemos
junio yjulio dos meses y un poquito mds y talvez quitarle rna dos semanas de agosto para hacer
uso del periodo extraordinario sin tener afectacien y en agosto acogernos a las vacaciones y en
septiembre iniciar el nuevo ciclo acadinico, esa es la idea, pero como solo estanos planificando
el POA I del 2025 no hemos indicado el periodo de vacaciones porque debemos ajustarnos a las
necesidades de las Facultades. Esta seria la respuesta estimado Ramiro en cuanto a la inquietud.

DR. ARTURO ROJAS, en el Reglamento de regimen Academico establece que deben existir
periodosordinarioscoirioperiodesextracrdiriariosyenesa§ituaci6nporq`Li6hemosvistoqueha-y.
estudiantes que estin relegados en algunos procesos y no solo en alguna Facultad sino en algunas
Facultades, io que hace este penodo extraordinario es precisamente poder sintonizar e igualar a
quienes se encuentran en estas situaciones, por el]o es que es muy importante en un analisis que
tengamosquerealizarloyaconeldiagn6sticomascerterodelasFacultadespodriamosdetenninar
el periodo extraordinario y de chi tendriamos consecuentemente el calendano corriente y en eso
no tendriamos afectaci6n.

Por  secretaria  se  da lectura al  articulo  114  del  Reglamento  de  regimen  Acad6mico,  penodo
extraordinario....

SRTA. CAROLn`TA MONCAYO, no se si yo mat entendi, este afro que tenninanos son tres
periodos,  el que viene serian  solo dos o tres ..... Sr.  Rector serian tres con el extraordinario .... ha
ya eso es lo que no entiendo si en ei caso como quedaria junio, julio y agosto  son tres meses
quedarian libres para el extraordinario solo para quienes no entiendo..

DR.ARTUROROJAS,lainquietudquetieneCarolinaesqueenesteciclo2025enbasetanbich
a lo  que marifestaba Ramiro  vamos  a tener los  dos periodos  academicos ordinarios,  la isma
normalva  nos  facilita  para  qiue  podamos  equilibrar  y  poder  tener  el  equiparaniento  de  los
estudiantesquesevanquedandorelegadosyqueesosighificaalargarlesmastiempoyesporeso
es   que   crea   la   nomativa   del   periodo   extraordinario,   y   ah±   en   ese   espacio   queda   el
extraordinario. . . Srta. Carolina tendrianos tres meses de vacaciones verdad. . . No por eso es que
se dice que teriemos que hacer el diagrfestico con las Facultades para e] extraordinario.

DR.  FRANCISC0  MOREr`'0,  entiendo  la preocupaci6n  de  Carolina,  porque  ios  periodos
extraordinarios  son para tratar de  igualar a los  estudiantes  que  estan rezagados  en  diferentes
procesos academicos, chora que pasa de lo que yo le entiendo con estudiantes regulares que no
tienen ningin problema, se van a quedar un largo tiempo de vacaciones, esta es la preocupaci6n,
entonces que es lo que sucede los periodos extraordinarios son especificamente para igualar el
proceso: pero obstante el periodo regular se tiene que planificar y no es una idea descabellada`
otras universidades lo hen hecho y que es lo que sucede llega el mes de agosto y hay un receso
adelantado  de lo  que  es las vacaciones  que puede  ser de luna emana o  de los quince dias,  lo
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mportanteesquesehaceunasuspensi6ndelasactividadesregularesporqueelpersonaldocente,
sus familiares sus hijos salen de vacaciones y por lo memos queremos unos dies de relax y se lo
puede hacer esa es la autononda que tenemos y se lo puede hacer.

ING. MANUEL MONAR, primero felicitar por la elaboraci6n de la planificaci6n es un trabajo
ai.duo y rompe cabezas en dias, aqui tengo una observaci6n,  si bien es cier[o que la evaluaci6n
parcial I y socializaci6n de notas est5 desde el  17 al 23 tomando fines de semana, el registro de
calificaciones  en  la  plataforma  esta  para  el   18  un  dia  despues  de  que  reci6n  se  toma  las
evaluaciones, generalmente suele pasar le digo porque los docentes hacemos la evaluacidn y a la
siguientesemanaestanospasandoyregistrandonotasyesporelloquesiempretenemospedidos
de los Docentes incluy6ndome que se alargue el registro de calificaciones, porque esta un dia
despu6s solo de haber tomado evaluaciones, pero para mi sugerencia se debe dejar la sernana de
evaluaciones solo para evaluaciones, el registro de notas debe sex la semana siguiente, porque los
Docentes no alcanzamos a calificar, a socializar, a registrar las notas y siempre mos queda corto
el tiempo, esa es rfu observ.aci6n, nada mds. . .

DR. ARTUR0 ROJAS, lo que estanos viendo en has fechas es para que el sistema se abra, mos
ponemos en un caso similar, si es que se toma en la misma semana del exanen y si da tienipo en
esa senrma de calificar el sistema queda abierto, y si esta abierto se puede subir la nota.

DRA.  SILVIA  PACHECO,  para  dar  contestaci6n  a  Manuelito  en  el  parcial  anterior  habia
profesores  que  tomaron  las  evaluaciones  el  lures  y  les  tocaba  con  los  mismos  alurmos  el
midrcolesynopodiansubirlascahiflcacionesporquelohabiamoscronometradoquealasiguiente
semana suban las  calificaciones,  con  esa dificultad  que los docentes  solicitaban  que  abran  el
sistema para  registrar  calificaciones,  ahora  hemos  dejado  abierto  el  sistema para rectstro  de
calificaciones en el segundo cia del exaffien.

ING. MANUEL MONAR, como le digo a veces hay que hablar desde el caso practico desde
uno,hevistocompafieroslespasaqueenlasemanatienensuexamenenlaplatafomayenseguida
quien subir,  correcto esas es una opci6n, pero en el caso de 200 exinenes de calificar quisiera
tener esa dicha de subir a la platafoma la nota.

DR. MARC0 CHAVEZ, si bien es cierto la semana de evaluaciones se lo toma en rna semana
tanto  del  primero  como  del  segundo  parcial,  en este  calendario  la recuperaci6n  solamente  se
realiza  en  tres  dias,  cuando  siempre  en  mi  Carrera  de  Derecho  hay  rna  semana para tornar
recuperaci6n,  por  ejemplo  un  dia rna  asignatura,  en  otro  dia  otra  asignatura y  asi  las  cinco
asignaturas  que  se  compone,  es  decir  reducimos  a  tres  dias  la  toma  de  evaluaciones  de
reouperaci6n, porque lo digo esto, porque en numeral  17 de este calendario dice: recuperaci6n,
socializaci6n, registro de calificaciones en el sistema SIANET del 21 al 25 de mayo y revisando
el calendano del 2025, es midrcoles, jueves, viemes, sifeado y domingo, fin de semana, esa es mi
apreciaci6n personal y duda que tengo, gracias.

DRA. SILVIA PACHECO, en este sentido Marco no es que solo es para CarTeras presenciales,
recordemos  que tenemos  Carreras hibridas,  donde  las  clases  de  estos  estudiantes  son jueves,
viemes y sabado, es por aquello que se alarg6 hasta el domingo por la modalidad que tenemos en
las otras cameras.
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ING. RAMmo JARAMILLO, en funci6n de las inquietudes que han mencionado justamente
}Jo hice a obser`Jaci6p. hare un moments, cuando deeia que si bier eTL`_ el primer parcial se no{a iun.a
mayor flexibilidad,  pero para eL  segundo parcial  es mucho  mds  apretado,  y  esa ahi  donde  se
requiere mds tiempo, porque pfacticanente el futuro del esfudiante en cuanto tiene que ver en la
aprobaci6n de una asignatura y como dice el Ingeniero Monar el tema de las evaluaciones dapende
justamente del tipo de asignaturas, en todo caso quisiera hacer algunos planteamientos para que
esto  sea  la  oportunidad  para  que  realmente  podanos  hacer  rna  mejora  significativa  a  esta
propuesta, mi planteamiento seria por ejemplo de que nosotros trabajemos el ciclo acadchico con
18 semanas, el hacerlo con 18 semanas sigmficajustanente que Los plazos se cumplan a cabalidad
para la toma de exinenes, para la socializaci6n y la suba de notas, esto al menos tomando en
cuenta los dos ciclos acadchicos en el afro creo que no habria inconveniente alguno desde mi
criterio muy personal,  de todas maneras quedafa obviamente  a cada uno  de  los Miembros La
posibilidad de hacer o no este ajuste, de todas maneras en funci6n de lo que esta planteedo, yo
sugeriria  Doctora  Pacheco  que  por  ejemplo  en  la  parte  donde  dice  evaluaci6n  parcial  I  y
socializaci6n de notas aha deberia creo yo mantenerse soianente evaluaciones y en la semana
siguiente donde dice registro de calificaciones chi deberia incrementarse socializaci6n y registro
de notas, porque cuando se toma exinenesjueves y viemes socializar notes es imposible en esos
dias y b5sicamente hay que tomar en cuenta de que se esfa tomando en cuenta tanbien el trabajo
de sabado y domingo casi con normalidad, es decir no se esth tomando en cuenta que son dias de
descanso,  por eso digo yo que no c reo que haya rna afectaci6n mayor si incrementamos esa
semana para que en la parte final sobre todo del ciclo exista una verdadera socializaci6n, suba de
notas mds la recuperaci6n que se toman en esa parte.  Para terminar Rector porque son dos temas
los  que  quiero  aprovechar  indudablemente  la  planificaci6n  de  cada  Facultad  es  distinta  la
plainficaci6n obedece a varios factores, pero yo propondria com.a up.a posibilidad que pijeda ssr
tomada en cuenta que a la finalizaci6n del ciclo en este caso el 23 de mayo porqu6 no pensar en
ui-La posibilidad que las inmediatas seinanas a la culffiLinaci6n dei ciclo scari seffLarLas por ejemplo
para  cuadrar  defensas  de  tesis,  por  ejemplo,  porque  a  la  fmal  las  defensas  de  tesis  tambich
irrunpen rna actividad normal de las clases, esa podria ser una opci6n, 1o otro Dra. Silvia bueno
cada quick aqui tiene su diversa y diferente realidad como tener hijos en la escuela y en el colegio
y en realidad si era un problema esto de no cuadrar las vacaciones hasta la fecha todavia de alguna
manera se reciben reclamos de los hijos cundo dicen que nunca estarnos para las vacaciones, yo
sugeriria tanbich en esta parte Doctora Silvia que no se pieuse exactamente para el mos de agosto,
porque ay que recordar en el tema acadchico cada vez entran a clases mds ternprano y los cursos
regulares o los afros lectivos de las escuelas y los colegios terminan mucho antes en el mes de
julio practicamente ya salen, entonces deberia per.sarse posiblemente en !a segunda qulncena de
julio las vacaciones, porque digo esto, para que tambich en el mes de agosto podanos arrancar el
segundo ciclo y no se quede tiasta diciembre como esta pasando en este memento, no debedamos
empezar en septiembre el segundo ciclo sino en el mos de agosto quiza en la segunda, maxima en
la tercera o  cuarta semana de agosto maxima,  estos  ajustes permitirian creo yo mejorar  cada
parcial y obviamente tambien resolver algo que es rna queja pemanente cada parcial cada ciclo
con respecto a la suba de notas y las otras cosas, estos planteamientos dejo en consideraci6n sefior
Rector y compafieros.

DR.  ARTUR0  ROJAS. gracias Ramiro todos los aportes  que usted hace  es para viabilizar
mejoras, pero me topo con un inconveniente en ese aporte es el presupuesto, por eso hey estanos
considerando las 17 semanas, pero si incrementamos luna in.is im.plica que esa sernana tendriamos
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que tenor presupuesto para contratar ocasionales, pero obedece a rna planificaci6n de recursos
para nuestros compafieros ocasionales, ahi es el problrma Raniro, r`.o seha ning!in inconveniente
para los que estamos aqui, de que si tuvi6semos los recursos adecuados para la contrataci6n se
haria de  18 semarias porque estarianos liberados de tiempo.  Pero justifico porque no se puede
alargar a las 18 semanas, es netanente presupuestario, al tenor presupuesto proiTogado.

ING.   RAMIRO  JARAMILLO,   solanente  algo   que   me  parece   oportuno   los  periodos
extraordmariosobviamentemuchasdelasveeesvanasernecesarios,dehechoyotrabajeenuno
hace no mucho tiempo, yo lo que quisiera solanente recomendar si es que la Ley mos permite es
de que ese curso extraordinano no se convierta en rna instancia en que de manera hasta cierto
puntoaudazestudiantesesperanesoparaquemanerarapidayfifeil,entoncesyosugeririadeque
ese curso extraordinario de ser posible sea inclusive un poquito mds arnplia porque hablar de dos
semanas exagerando cuatro no  s6 pero  es bastante  complicedo abordar en mucha asignaturas,
abordar en muy poco tiempo en temas extensos.   En todo caso se piensa en el inicio del nuevo
cicloamediadosofinalesdelmesdeagostoparapoderterminardemaneramuchomdstranquila
en el mes de diciembre.

DR. ARTURO ROJAS, si Ramiro estamos en esa misma compresi6n y las reflexiones son may
valederas,  el  Reglamento  de  Regimen  Acad6mico  dice minimo  cuatro  semanas,  entonces,  en
fusion de nuestra autonomia y nuestra responsabilidad habia manifestado que podrian ser ocho
semanas  dependiendo  de  la  naturaleza  de  como  lo  miremos  objedvamente  aquello,   pero
reglamentarianente  si  se puede  hacer,  muy bien  las  recomendaciones  Ramiro  para tomar en
cuenta para esa planificaci6n, en consideraci6n compafieros.

MOC16N    por la aprobaci6n emitida por el Dr.  Jos6 Luis Altuna secunda Dr.  Angel Naranjo,
Dra. Silvana L6pez, Dr. Vladimir Rivera, Dr. Francisco Moreno y Iha Silvia Pacheco.

Por secretaria se procede a tomar la votaci6n correspondiente.

Dra. Silvia Pacheco, apoya la moci6n;
Iit. Carlos Ribadeneira, ausente;
Dr. Vladimir RIvera, apoya la moci6n;
Dr. Francisco Moreno` apoya la moci6n;
rm. Silvana L6pez, apoya la moci6n;
Dr. .ingel Naranjo, apoya la moci6n;
Dr. Jose Luis Altuna, proponente;
Ing. Mario Escobar, ausente por pemiso;
Ing. Vinicio Montalvo, ansente por permiso;
Ing. Manuel Monar, partiendo del prmcipio administrativo las planificaciones no son rigidas sino
son eldsticas de  acuerdo  a las necesidades,  por ende apoyo a favor para que  se viabilice esta
planificaci6n   se   siga  con  los  lineamientos  y  actividades   aplicar  para  que   se   ejecute   la
planificaci6n, apoyo la moci6n;
Dr. Marco Chavez, a favor;
in. Oswaldo L6pez, permiso medico;
Ing. Rainiro Jaramillo, aspirando que se tomen en cuenta las sugerencias que se ham planteado a
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Srta. Ma. Gabriela Obando, permiso;
Srta. Alejandra Chica, a fa`,ror;
Srta. Carolina Moncayo, a favor con las recomendaciones realizadas;
Sr. a-eci'v'anrty. Ag`tiaguina, anserite, permiso;
Iir. Aluro Rojas, a favor,

Ponderaci6n de la votaci6n  11.58

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU -019 -2024 -090
cONSE]O uNIvnRSITARIO

REsuELvn:  "APROBAR EL cALENDARlo ACADEMICo pAo I,  2o25,  ENERo -
MAYO 2025"

Por secretaria se procede a dan lectura al siguiente punto del orden del d{a.

CUARTO PUNTO:  Analisis y Resoluci6n  del  lnforme  T6cnico  Legal  Nro.  003-UEB-2024,
Referente  a  la  Planificaci6n  del  Concurso  de  M6ritos  y  Oposici6n  del  Puesto:  Analista  de
Transporte I perteneciente a la Direcci6n de Servicios lnstitucionales de la Universidad Estatal
de Bolivar.

DR. ARTURO ROJAS, por favor Ing. Alvaro Solis, dan la explicaci6n respectiva.

ING. ALVARO SOLis, autoridades, cumpliendo con el cronograma de procesos establecidos
previo a realizar el Concurso de Mdito y Oposici6n para el puesto de Analista de Transporte I se
realiz6  gl proceso colTespondiente  lo  que manifiesta conforme la Norma,  1`    Se ha declarado
puesto Uhico el puesto de Analista de Transporte I, tomando en cuenta el proceso de jubilaci6n
del  compafiero  Galo  Larrea,  el mismo  que  se jubil6  considerando que cunipli6  los requisitos
establecidos de la Ley para este beneficio, por esta raz6n se realiz6 el proceso correspondiente

i:ac:,u:eTgi°n=:°er¥¥evs::,[£°]as;]rial;I:ea;:6£;:bT£[£ntod±L:i:ip=i°a:udee;i::prpoube£:
con  Resoluci6n  de  Consejo  LTniversitario,  ijna  cumplido  con  estos  dos  procesos y  requisites
previos procedemos con la planificaci6n del concurso de  mdito y oposici6n, mediante la cual e
Ministerio  de  Trabajo  emjte  la  Norma  T6cnica  del  Subsistema  de  Selecci6n  de  Personal,
considerando  que  se  ha  cumplido  todos  los  requisitos  establecidos  en  el  ardculo   12  de  la
informaci6n previo Concurso como son:   Contar con la certificaci6n presupuestana, con[ar con
el manual de puestos actualizado,  contar con el puesto que no se encuentra en litigio y que se
encuentre realmente vacante y contar con la designaci6n del admmistrador del concurso, asi como
tambich los demas documentos de respaldo se procede a realizar el presente Infome Tdenico a
fin de que se apruebe la planificaci6n del concurso de analista de transporte I que se encuentra
actualmente vacante y con la partida individual 252 con rna remuneraci6n de 1212 mds beneficios
de ley que corresponde a un SP5, es necesario sefialar a fin de que podarnos incorporar ya a la
persona y que  la ndsma  sea registrada en  el  in.es  de  diciembre  y  que  !a
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presupuestocomolohemosvenidorealizandoconotrospuestos,esporestaraz6nquedeacuerdo
a la Normftiva sefialada e§ Direcci6n  de Talento  Hunano  emite  el  conespondiente  Infome
Tecrico  a  fin  de  que  se pueda  autorizar  la planifroaci6n  del  concurso,  rna vez  aprobada  la
planificaci6nseprocededaregistrartodalainformaci6nenelMinisterioparaqueseaplanificado
en la plataforma tecnol6gica del Ministerio de Trabajo y se establezca las fechas determinads
conjuntamente con el administrador del concurso.

DR.ARTuroROJAS,compafierosluegodelaexplicaci6nrealizadaporelDirectordeTalento
Humano,yencumplimientoalanomativacorrespondieuteaconsideraci6nelpresentelnfome.

DR. ARTURO ROJAS, creo importantisimo poder contar este recurso y de manera urgente se
haga  los  tramites  pertinentes  en  las  iustancias  respectivas  para  que  se proceda  a  llenar  esta
vacante, 1anzo a moci6n el punto sefior Rector.

H`TG.RAMIROJARAMILLO,doscosasnadamdsalrespecto,laprimeracompartoplenamente
lo que se ha mencionado por parte de Francisco Moreno en el sentido que en las circunstancias
que vivimos hoy mds que nunca seria inaudito perder partidas, por otro lado ya pracricanente
alguna inquietnd que teria de alguna lnanera ya lo habia despejado el sefior Director de Talento
porque justanente queria saber de la aprobaci6n del dia de hey el tiempo estimado del concurso
y cuando se estaria concretando, esa era hi pregunta.

MOC16Nporlaaprobaci6nemitidaporelDr.FranciscoMorenosecundaelDr.VladimirRivera.

Por secretaria sc procede a tomar la votaci6n

Dra. Silvia Pacheco, a favor;
Dr. Carlos Ribadeneira, ausente;
Dr. Vladimir Rivers, apoya la moci6n;
in. Francisco Moreno, proponente;
Dra. Silvana L6pez, a favor;
Iit. Angel Naranjo, a favor;
Dr. Jos6 Luis Altuna, a favor;
Ing. Mario Escobar, ausente por permiso:
Ing. Vinicio Montalvo, ausente por pemiso;
Ing. Manuel Monar, recogiendo las palabras de los compafieros que me antecedieron !a palabra
seria inandito que en estas circunstancias que la Uriversidad se de el lujo de perder puestos de
trabajo,  asi  que per ello a favor del  Infome para la Planificaci6n  del  Concurso de M6ritos y
Oposiei6n y ojala se de pronto este proceso y se pueda llenar la vacante, a favor;
Dr. Marco Chavez, a favor;
in. Oswaldo L6pez, permiso medico;
Ing. Ramiro Jaramillo, a favor;
Srta. Ma. Gabriela Obando, permiso;
Srta. Alejandra Chica, a favor;
Srta. Carolina Moncayo, a favor:
Sr. Geovanny Agunguifia, ausente, pemiso;
Dr. Juno Rojas, a favor,
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Ponderaci6n de la votaci6n  I 1. 5 8

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU -019 -2024 -091
CONSEJ0 UNIVERSITARI0

RESUELVH:  "ACOGER Y APROBAR  EL INFORME  TECNICO  LEGAL  NRO.  003-
UuB-2024;  Y,  SE  AUTORIZA  LA  EJHCucfoN  DEL  CONCURSO  DE  MERITOS  Y
oposlcl6N DEL PUESTO: ANALlsTA DB TRANspoRTH I pnRTENEclENTE A LA
DIRHCcldN DE SERVICI0S INSTITUCI0NALES DH LA UNIVERSIDAD ESTATAL
DE B0LivAR".

Por secretaria se procede a dar lectura al siguiente punto del orden del dia.

QUINTO PUNTO: Andlisis y Resoluci6n del lnforme T6cnico de Talento Humano Nro. 411-
DTH-2024,  previo  al  otorgamiento  de  la Licencia  con Remuneraci6n  a  favor  del  Dr.  Bruno
Wilfrido Soria de Mesa, Profesor Titular de la UEB, para que asista a su estancia Doctoral "En
Analisis de Problemas Sociales" en la Universidad Nacional de Educaci6n a Distancia UNED de
Espafia del 9 al 20 de diciembre de 2024.

DR. ARTURO ROJAS, por favor Ing. Alvaro Solis, la explicaci6n respectiva.

ING. ALVARO SOLis, autoridades cunpliendo conforme la normativa establecide el presente
informe tecnico se hace en base al requerimiento presentado por el Docente Bruno Wilfrido Soria
Meza, en ei que solicita la licencia con remuneraci6n para asistii- en estancia doctoral eri "Analisis
de Problemas Sociales" en la Universidad Nacional de Educaci6n a Distancia (UNED) de Espafia
del 9 al 20 de diciembre de 2024,  este documento se encuentra fundamentado en la nomativa
para el efecto, el infomie cuenta con toda la documentaci6n referente a los requisitos establecidos
para hacer uso de la licencia, es por ello que la Direcci6n de Talento Humano elabora el Informe
Tdenico favorable para la licencia con remuneraci6n mencionada.

DR. ANGHL NARANJO, compafieros rna vez que hemos escuchado detenidanente el informe
emitido por Talento Humano, podemos danos cuenta que el Dr. Bruno Soria cumple con todos
!os requisitos y al ser un derecho que tiert.e el docente universitario, en esta consideraci6n solicito
la aprobaci6n del infome.

MOC16N por la aprobaci6n emitida por el in.  Angel Naranjo,  secunda Dr.  Vladimir RIvera y
demis sefiores Miembros de Consejo presentes en ia sesi6n, se aprueba por unanimidad.

Por secretana se procede a dan lectura a la resoluci6n.

RCU -019 -2024 -092
CONSEJ0 UNIVHRSITARIO
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RESUELVE:   POR   UNANIMIDAD:   "ACOGER   Y   APROBAR   EL   INFORME   DE
TALENTO HUMAN0 NRO. 41!-DTH-2024 DE FECHA 27 DE NOVIEMBRE DE 2024,
PREVIO PARA EL OTORGAMIENTO DE LA LICENCIA CON REMUNERAC16N EN
FAvoR DEL DR. BRur`TO wlLFRIDO SORIA DE MESA, pROFEsOR TITULAR DE
LA  DEB,  PARA  QUE  AslsTA  A  su  ESTANclA  DocTORAL  nN  "ANALlsls  DE
PROBLEMAS SoCIALEs" HN LA uNrvERslDAD DE EDuCAC16N A DISTANCIA
UNED DE ESPANA, DEL 9 Y 20 DE DICIE;MBRE DE 2024";

PRIMERA:  AUTORIZAR  LA  LICENCIA  CON  RHMUNERACION  A  FAVOR  DHL
DOCENTH DR. BRUNO WILFRIDO SORIA DE MHSA, DEL 9 AL 20 I)E DICIEMBRE
DE   2024,   PARA   QUH   ASISTA  A   SU   ESTANCIA   DOCTORAL   "ANALISIS   DE
PROBLEMAS SoCIALEs» EN LA uNIVERsmAD I)E HDucAcldN A DISTANclA
LINED DE ESPANA, DEL 9 Y 20 DE DICIEMBRE DE 2024";

SEGUNDA: DlspoNER A LA DmEccl6N DE TALENTO IIUMANO, pROcEDA CON
LA ELAB0RACION Y RHGISTRO DE IA RESPECTIVA ACctoN DE PERSONAL DE
LA LICENCIA CON REMLRERAC16N;

CUARTA. - "SE DISPONE A LA PROCURADURiA DE LA UNIVERSIDAD ESTATAL
DE    BOLIVAR,   PROCEDA   CON    LA   ELABORACI0N    I)EL   CONVENI0    DE
DEVENGAMIENTO";

QUINTA:     "EL     DR.     BRUN0     WILFRID0     SORIA     DE    MESA,     DOCENTE
UNIVERSITARIO,   A   SLY   REGRES0   DE   LA   MENCI0NADA   LICENCIA   CON
REMUNERActoN PRESENTE EL RESPBCTIVO INFORME";

Por secretaria da a conocer que concluye con el orden del dia de la convocatoria.

I)R.  ARTURO  ROJAS,  compafieros  quiero  agradecer  la presencia  de  ustedes ha  sido  muy
inportante por la pardcipaci6n y el apoyo brindado en el desarollo de esta sesi6n.

I:i.
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